



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre de alumno: Brisaida Trigueros Ramirez

Nombre del profesor: Alfonso Velázquez

Nombre del trabajo: Mapa conceptual

Materia: salud publica

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: tercer cuatrimestre

Grupo: A

Frontera Comalapa, Chiapas 10 de junio de 2020



**Interacción
entre persona y
comunidad.**

La participación de la comunidad en salud es un componente fundamental de la estrategia de Atención Primaria de Salud (APS).

**Características de la
atención primaria de
salud.**

Como

Asistencia sanitaria esencial basada en métodos y tecnologías prácticos, científicamente fundadas, socialmente aceptables, puesto al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad, mediante su plena participación, a un costo que la comunidad y el país pueda soportar, cada una de las etapas de su desarrollo, con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación.

**Los componentes
fundamentales de
la estrategia de APS**

son

Enfoque
intersectorial

Participación de la
comunidad.

Tecnologías
apropiadas.

servicios básicos
articulados con la medicina
tradicional.

**Experiencias de
participación
comunitaria**

Los servicios de salud deben estar insertos en las comunidades, los que deben definir sus propios objetivos, movilizar sus recursos y evaluar sus esfuerzos.

Algunos errores que
frecuentemente se
han observado en
esta experiencia

Son

Manipulación o uso de la comunidad para fines ajenos a ella.

Ausencia de formas o modelos concretos de participación en salud.

Promoción del paternalismo y dependencia.

Acciones impuestas desde afuera y desde arriba.

**Bases para una
estrategia de
participación de la
comunidad en salud**

Los programas operativos de salud en las comunidades, especialmente rurales y urbanas marginadas, requieren la participación consciente y organizada de las personas, las familias y los grupos comunitarios.

La elaboración de una estrategia de participación se propone considerar los siguientes aspectos.

Los individuos, familias y grupos comunitarios participan efectivamente sólo si son consultados e intervienen en sus propias decisiones.

**Promoción de la
salud familiar y
comunitaria**

La

Familia es la institución social básica en el seno de la cual se determina el comportamiento reproductivo, las estructuras de socialización, el desarrollo emocional y las relaciones con la comunidad.

Las funciones básicas de la familia en nuestra sociedad pueden resumirse en

Algunas áreas como

Área biológica, área psicológica, área sociológica.

La participación de la comunidad, con sus diferentes modalidades, es un componente indispensable de la salud familiar y comunitaria.

v

